

«En la provincia hay muchas iniciativas solidarias que merecen ser premiadas»

Elena Borrego Vicepresidenta de Cruz Roja en Salamanca

La presidenta del jurado que decide los premios que otorga hoy Cruz Roja valora positivamente la evolución de la acción en favor de los necesitados



Elena Borrego, presidenta del jurado que valoró las candidaturas y decidió los premiados. :: ALMEIDA

✚ **JORGE HOLGUERA / WORD SALAMANCA.** Esta tarde se rinde homenaje a la solidaridad en Salamanca. Cruz Roja Española reúne en el Auditorio Fonseca a numerosos representantes de la sociedad civil salmantina con el objetivo de reconocer las acciones solidarias que durante todo el año realizan empresas, instituciones y asociaciones adultos y niños de toda la provincia. Elena Borrego es la presidenta del jurado que el miércoles decidió los premiados para la 20 edición de este certamen, por ello ya sabe quiénes tendrán el honor de recibir esta noche los seis premios a entregar, es decir, a la acción individual, a la acción colectiva, a la acción empresarial, a la solidaridad infantil, el premio especial a la solidaridad con los refugiados y el premio especial del XX aniversario de los Premios Solidaridad de Cruz Roja en Salamanca.

–¿Cuál es el fundamento de estos premios?

«La periodista Ana Hernández fue la primera presentadora de esta gala hace 20 años»

–Consiste en otorgar un reconocimiento público a personas o entidades que vienen realizando labores solidarias en favor de otras personas vulnerables. En Salamanca hay muchas iniciativas fuera de Cruz Roja, que merecen ser valoradas.

–¿Cuál es la evolución de estos 20 años de Premios Solidaridad?

–Han pasado muchas cosas. Nos hemos enfrentado a una situación de crisis económica y no por ello la sociedad salmantina se ha desentendido sino que se ha volcado mucho más. En lugar de ocuparnos más de

nosotros mismos como sería de esperar en situaciones de crisis, es al revés, nos sentimos más sensibles y más cercanos de las personas con necesidades. En Cruz Roja se ha incrementado el número de socios y de aportaciones. Eso denota mayor sensibilidad con el entorno que nos rodea por parte de los socios. Esto quiere decir que nos consideran una entidad de prestigio y que creen que lo hacemos bien.

–¿Es difícil decidir que labor solidaria tiene que ser premiada?

–Muy complicado, porque nos llegan muchas candidaturas. Lo intentamos hacer con todo el cariño y nos gustaría premiar a todas, no obstante, el hecho de ser nominadas ya supone un reconocimiento. A veces es difícil sopesar qué labor es mejor, lo intentamos hacer con la mayor equidad posible pero es muy difícil. De hecho, a la mayoría de las personas premiadas les cuesta venir a la gala, porque lo hacen no para ser reconocidas sino porque realmente les sale del corazón.

–¿Por qué han elegido al periodista Hilario Pino como presentador?

–Porque es una persona que viene colaborando con Cruz Roja desde hace tiempo. Tiene una sensibilidad especial. Los presentadores siempre han sido personas cercanas, con una sensibilidad especial con la labor de Cruz Roja, algunos salmantinos como la salmantina Ana Hernández, que fue la primera, hace 20 años.

GALA

Lugar: Auditorio Fonseca
Hora: 20:00 horas.

CANDIDATOS DE LA XX EDICIÓN DE LOS PREMIOS SOLIDARIDAD DE CRUZ ROJA EN SALAMANCA

Premio a la acción individual Carlos González Blanco. Nominado por la colaboración a nivel personal y profesional desde la Obra Social de su Empresa CGB en diversas causas solidarias.

Francisco García Fonseca. Nominado a título póstumo. Fue voluntario en la Asociación Española contra el Cáncer durante 17 años.

César Rodríguez Sánchez. Doctor nominado por su labor más allá de su profesión. Colabora con la Sociedad Española de Oncología Médica y con el centro de estética especializado en oncología, Halia.

Fernando Casquero García. Donante de sangre desde 1969 y colabora de forma voluntario en la Hermandad de Donantes de Sangre.

María Concepción Rodríguez. Nominada por su gran implicación como voluntaria en Pyfano. Colabora con la asociación desde 2010, enseñando a otros voluntarios y desarrollando talleres de manualidades y actividades lúdicas con los pequeños a fin de hacer más llevadera la estancia en el hospital.

Daniel de la Torre Escribano. Este salmantino colabora desde 2013 con Fundación Prolibertas en los proyectos de cooperación internacional que llevan a cabo en América Latina (en países como Bolivia, Perú, Chile o Argentina).

Premio a la acción colectiva Matilde Pérez Descalzo e integrantes del proyecto Derecho a Comunicar. Se desarrolla en Cuzco (Perú) para promover la enseñanza del español entre campesinos.

Archicofradía del Rosario. Nominada por organizar por tercer año consecutivo el festival 'Ningún niño sin juguete' y por la recogida de alimentos no perecederos.

Asociación juvenil Remolino de Arte. Grupo de amigos con el propósito de paliar carencias en la oferta de ocio de niños y jóvenes.

Kimo-Kap. Consiste en confeccionar a mano y regalar unos gorros a niños y niñas inmersos en tratamientos oncológicos.

Red Ignaciana de Solidaridad. Proyecto 'Piratas' que desarrollan en Pediatría del Hospital Clínico.

Policia Local. Servicios prestados a personas en riesgo de exclusión social, ancianos y a la ciudadanía.

Club Deportivo 'Padre Basabe'. Donativos a asociaciones y ONG que recaudan a través de actividades deportivas que organizan.

Colegio de Abogados de Salamanca. Pioneros en el nombramiento de dos coordinadoras de discapacidad para formar y sensibilizar.

Colegio Mayor San Bartolomé. Dilatada trayectoria en el ámbito del voluntariado, valor que inculcan entre su personal y estudiantes.

Premio a la acción empresarial Goccia Verde Salamanca. Franquicia dedicada a la gestión de reciclaje y a la comercialización de detergentes respetuosos con el medio ambiente nominada por colaborar con Insolamis enseñando a personas con discapacidad intelectual los pormenores del funcionamiento de su tienda, brindándoles la oportunidad de aprender un oficio.

Lizarrán, Fresco y Tagliatella. Grupo de empresas nominadas por ofrecer prácticas en 2015 a cuatro alumnos de un curso de cocina dirigido a personas en riesgo de exclusión social, llegando a contratar a uno de ellos. Estas tres empresas son un ejemplo de compromiso con la inserción laboral a través de la promoción de prácticas formativas dirigidas a la integración laboral real.

Adecco Salamanca. Empresa nominada por su firme compromiso con programas de inserción laboral que en 2015 significó la contratación de cinco personas en situación de riesgo de exclusión social. El año pasado destacó la reunión de varias personas desempleadas con una consultora de la empresa que les enseñó cómo se desarrolla todo el proceso de selección.

Premio a la solidaridad infantil Alumnas y alumnos del Colegio Antonio Machado. Con motivo de la celebración del año internacional de la luz formaron como otros centros educativos un mosaico para ser visto desde el cielo. La figura elegida por el alumnado destacó sobre el resto por simbolizar la luz solar iluminando el prisma de la vida e irradiando los colores del arco iris en forma valores como el respeto, la tolerancia o la solidaridad.

Alumnas y Alumnos del Colegio Amor de Dios. Hicieron de modelos por un día para contribuir a una buena causa: recaudar fondos para un colegio de Méjico.

Marco Sayagués Rodríguez. Niño de 8 años de origen nepalí nominado por promover en su entorno una campaña de sensibilización y captación de fondos para Nepal tras el devastador terremoto de mayo de 2015. Consigue recaudar 4.000 euros destinados a la reconstrucción de orfanatos de Katmandú.

Alumnas y alumnos del Colegio San Agustín. Nominados por idear y desarrollar una campaña solidaria de recogida de juguetes. Los menores propusieron la campaña y motivaron a sus compañeros yendo clase por clase a explicar por qué debían colaborar.

Premio solidaridad con las refugiados Accem Salamanca. Nominados por su larga trayectoria, intensificada en 2005, para mejorar las condiciones de vida de personas en situación vulnerable, especialmente el colectivo de refugiados, migrantes y personas en situación o riesgo de exclusión social.

Red de jóvenes de 'Entreculturas Salamanca'- Colegio San Estanislao de Kostka. Colaboran voluntariamente en el Rastrillo organizado por la parroquia del Milagro de San José para los refugiados de Sudán y Etiopía, gracias al que se recaudaron 4.000 euros.

Asamblea de Apoyo al Migrante. Nominados por la organización del Maratón Cultural de Ayuda a los Refugiados gracias al que recaudaron 2.630 euros que enviaron a Proactiva Open Arms, una ONG que está ayudando en Lesbos y Chíos a los refugiados que están llegando por mar.

Asociación de mujeres 'Villa de Lumbrales'. Está nominada por organizar cada año un festival benéfico. En esta edición lo hicieron a favor de Acnur y su labor con los refugiados.

José Luis Carrera y Alvaro Vallejo. Bomberos que se desplazaron a la isla de Lesbos a ayudar en el auxilio de refugiados llegados por mar.